

« Le village s'est transformé en six ans, de façon importante »

En 2008, les Moncalciens ont élu une toute nouvelle équipe municipale emmenée par Michel Cossiaux, jeune retraité. À quelques mois du prochain scrutin local, voici l'heure du bilan... et de la décision de se représenter, ou pas.

PAR MARTINE KACZMAREK
valenciennes@lavoixdunord.fr
PHOTO « LA VOIX »

Quelle est, selon vous, la réalisation la plus importante du mandat qui s'achève ?

« Le village s'est transformé en six ans, de façon importante. L'assainissement a constitué un point très important. C'est "le" gros dossier. le projet avait été initié par le conseil municipal précédent. Une collaboration étroite avec les services du SIAV et la solidarité syndicale ont permis d'aller au-delà des simples travaux d'assainissement : la réfection de la voirie et des trottoirs a été prise en charge. Pas toute la voirie, mais une grande partie. En accord avec le conseil général, il y a eu aussi reprise de la voirie pour diminuer la largeur de la RD 88, afin de mettre en place trottoirs et aires de stationnement. L'ensemble des voiries communales est en conformité avec les normes PMR (personnes à mobilité réduite). Quels autres projets avez-vous fait aboutir ?

« Nous avons commencé par réviser le PLU. Tout s'est enchaîné ensuite. Nous avons transformé les

locaux de la mairie pour les rendre plus fonctionnels. La salle des associations a été transformée pour devenir salle du conseil et des mariages. Nous avons aussi créé l'espace Jean-Claude-Puech, une maison des associations fonctionnelle ».

Monchaux n'a plus d'école, n'est-ce pas un gros regret pour vous ?

« Si, bien sûr. Je garde l'espoir qu'avec le lotissement qui sort de terre ou pourra envisager la réouverture un jour... »

Qu'en est-il de l'aide directe aux habitants ?

« Dans le domaine du "Vivre ensemble" nous sommes contents d'avoir modifié l'approche du CCAS : la mise en place des dossiers prend en compte le "reste à vivre", par personne, par foyer. Les aides sont ainsi accordées en toute transparence. Nous avons aussi acheté une voiture pour le CCAS et pour la commune. Toutes les personnes âgées qui ont une ordonnance peuvent demander que quelqu'un de la commune aille pour elle à la pharmacie. Une fois par semaine, si elle a des achats alimentaires à faire, on

peut également le faire pour elle. Une employée communale prend également contact régulièrement avec les personnes âgées du village pour voir si tout va bien ».

Financièrement, que retenir ?

« Il n'y a pas eu d'augmentation de la fiscalité locale depuis 2010. La taxe d'habitation est de 21,17, le foncier bâti à 19,75, le foncier non bâti à 79,41. Durant le mandat nous avons augmenté en 2008 et en 2010 ».

Vous représenterez-vous en 2014 ?

« Non, je ne me représenterai pas. Vous savez, dans les petites communes, tout passe par le maire. C'est vers lui que se tournent les habitants quand ça ne va pas. Et les responsabilités sont énormes. Pendant six ans, j'ai essayé, comme tout le conseil, tous les élus, de faire mon travail avec le plus grand dévouement. Aujourd'hui, je veux penser à ma famille, à ma femme, à mes enfants et petits-enfants.

Mais avez-vous bien vécu la fonction de maire ?

« Oui ! Non seulement au sein de la commune, avec les autres élus qui ont travaillé beaucoup aussi, mais aussi à travers l'intercommunalité. C'est capital, aujourd'hui. Quand on se présente, on sait qu'être maire est prenant, mais on a une vision d'ensemble, pas une vision totale de ce que c'est. Mais c'est une belle expérience. Si c'était à refaire, je le referais ». ■

► Les résultats de 2008 : la liste emmenée par Michel Cossiaux avait été élue au premier tour. L'autre liste était conduite par Edwige Dupas.



Michel Cossiaux devant la salle Pierre-Busin qui a été inaugurée il y a quelques semaines.

LE + INTERNET

Retrouvez l'intégralité de l'interview du maire de Monchaux et des photos du village sur notre site internet. N'hésitez pas à réagir.

www.lavoixdunord.fr